

## BREVES NOTICIAS DE JUSTICIA

## Cortes

## Aplazada discusión clave sobre 'fracking'

El próximo 10 de septiembre, el Consejo de Estado discutirá si se levantan las medidas cautelares que desde el año pasado suspendieron las normas que regulan el fracking. Sin embargo, esa no será una decisión de fondo, pues continúa en trámite la demanda contra las normativas y solo habría un fallo en el primer semestre del 2020.

## Corrupción

## Cúcuta pagó por alumnos fantasma

La Fiscalía acusó a María Eugenia Riascos, exalcaldesa de Cúcuta, y a cuatro de sus exfuncionarios por peculado, irregularidades en contratación y falsedad en documento. La investigación se adelanta porque, al parecer, reportaron el pago a colegios privados por 11.374 alumnos que no existían.

## Capturas

## Arremetida contra extorsión y secuestro

El Gaula de la Policía y la Fiscalía ejecutaron 131 capturas por orden judicial y 18 en flagrancia, en 20 zonas del país, contra personas relacionadas con secuestros y extorsiones, así se logró desarticular 27 estructuras criminales. Durante los allanamientos se incautaron armas y dinero en efectivo.

## Homicidio

## Cae exparamilitar en Bogotá

En una operación de fiscales de la Dirección de Crimen Organizado y la Policía fue capturado en Bogotá Edison Cifuentes Hernández alias Richard, un exintegrante de las Autodefensas, quien ahora fungiría como jefe de la red criminal de 'los Puntilleros'. Los fiscales señalan que él hizo alianzas con 'Otoniel', jefe del 'clan del Golfo', para que esa red criminal se estableciera en Meta y Guaviare con el fin de disputar el control de actividades ilegales relacionadas con el narcotráfico y la extorsión. 'Richard' alcanzó a confesar en JEP la participación de las Autodefensas en varios crímenes contra líderes de la Unión Patriótica (UP).

# Escándalo de corrupción en Contraloría enredaría a más políticos de Antioquia

Mediante un documento, Sergio Zuluaga renunció ayer al cargo de contralor departamental. Asamblea citó a sesiones extraordinarias.

REDACCIÓN MEDELLÍN | @ColombiaET

**S**i bien son diez los capturados en el caso 'Contraloría de bolsillo', por presuntos amaños en auditorías a entidades públicas a cambio de coimas, los tentáculos de esta red se extenderían a otros políticos, cuyos nombres se conocen a medida que transcurren las audiencias. Uno de los primeros en salir a colación fue Alberto García, exalcalde de San Carlos, condenado en 2014 por peculado y esposo de la actual alcaldesa, Marina Marín, que está entre los capturados en este proceso.

Sobre García indicaron que es dueño de una mina caliza, empresa a la que ingresaron como socios el contralor de Antioquia, Sergio Zuluaga, y el subcontralor, Rubén Naranjo. Precisamente, ayer se conoció un documento en el cual Zuluaga presenta su renuncia a la Asamblea como contralor departamental.

Ante la renuncia de Zuluaga, el gobernador de Antioquia, Luis Pérez, emitió un decreto en el que convocó a la Asamblea a sesiones extraordinarias, las cuales empezarán

hoy, para discutir lo acontecido en la Contraloría.

Otra revelación en la audiencia de imputación de cargos a Zuluaga fue el audio en el cual el servidor público dialogaba con otra persona sobre algunos hallazgos en Hidroituango, de los que no volvió a hablar para no "echar al agua al gobernador", aunque no especificó a cuál gobernador.

Allí se barajó el nombre del actual mandatario departamental, Luis Pérez, quien aseguró que no se trata de él. Sin embargo, el nombre de

Pérez volvió a salir a colación durante la audiencia del pasado miércoles, cuando la Fiscalía reveló la declaración juramentada de una fuente protegida que indicó que tanto el actual gobernador como el exrepresentante a la Cámara por Antioquia Luis Horacio Gallón incidieron en que Liz Margareth Álvarez, esposa de este último, fuera nombrada gerente del Instituto para el Desarrollo de Antioquia (Idea), en enero del 2019.

En la misma audiencia se mencionó el nombre de Jaime Cano, diputado de la Asamblea Departamental por el Partido Conservador y que según el testimonio del testigo habría hecho trámites para alterar las auditorías de una unidad de reacción inmediata (URI) en el municipio de Segovia.

La Fiscalía dio a entender que revisarían las auditorías hechas en Teleantioquia, la Universidad de Antioquia, la Empresa de Vivienda e Infraestructura de Antioquia (Viva), entre otras, pues la Contraloría de Antioquia vigila a más de 440 entidades públicas.

La lupa también está sobre alcaldías como la de Caldas, La

Estrella, Apartadó, Turbaco, Amalfi, Yali, Zaragoza, Amalfi y Puerto Triunfo.

El concejal Bernardo Alejandro Guerra, que desde 2016 denunció al contralor Zuluaga, indicó que esta red de corrupción también llegó a otras esferas presuntamente a través de Juan Carlos Peláez quien desde mayo es director Ejecutivo Seccional de la Rama Judicial- Consejo Superior de la Judicatura para Antioquia y Chocó.

Según Guerra, tanto Zuluaga como Peláez han intercambiado cargos y puestos en el ejercicio de sus carreras desde años.

Entre tanto, la fiscal que va el caso manifestó ante el juez 42 del Circuito de Medellín las razones por las cuales el contralor debería ser cobijado con medida de aseguramiento intramural. A Zuluaga le imputaron los delitos de concierne para delinquir, cohecho propio por dar u ofrecer y prevaricato por acción en calidad determinante. Sin embargo, se espera que la próxima semana el juez decida si acepta la medida para el contralor y demás involucrados.

## Fecode irá a paro indefinido si no mejora su sistema de salud

LOS PROFESORES, EN EL SEGUNDO DÍA DE PROTESTAS, LE PIDIERON AL GOBIERNO NACIONAL PRONTAS SOLUCIONES.

Más de 320.000 maestros de colegios públicos del país entraron en paro durante dos días para solicitarle al Gobierno Nacional una mejora en la atención en los servicios de salud.

Fecode citó ayer a los docentes de Bogotá -y otras organizaciones sindicales del país- para que se concentraran en frente de la Fiduprevisora (entidad que maneja los recursos de los profesores) para protestar por el "pésimo" servicio que esa organización brinda a los educadores.

"La Fiduprevisora (Fomag) hace todo lo posible para desangrar nuestros recursos, especialmente en el tema de la salud. Si no hay solución a la prestación del servicio de salud, nos veremos en la necesidad de entrar en paro nacional indefinido", advirtió Nelson Alarcón durante las marchas de ayer en Bogotá, que culminaron en el Ministerio del Trabajo.

"Vamos a seguir en la lucha y a contrarrestar la mala administración de esa entidad", agregó Alarcón.

Jaime Abril Morales, vicepresidente de Fomag, afirma que se está trabajando para "lograr el pago oportuno a los operadores de salud, mes a mes, con preciso cumplimiento, además del permanente seguimiento a los contratos actuales con dichos operadores, por medio de auditorías y apoyos integrales en terreno".

Morales añadió que la entidad gestionó, junto con el Ministerio de Hacienda, la inclusión de una asignación presupuestal para financiar la liquidación de las deudas de los contratos de 2012 hasta 2018, proceso que quedará listo entre octubre y noviembre del presente año.

"La Fiduprevisora ha venido generando múltiples estrategias para exigir el cumplimiento de los contratos



Dos mil maestros se congregaron en Manizales durante el segundo día de protestas. FOTO: JOHN BONILLA

han adelantado siete sesiones en diferentes regiones del país con el propósito de escuchar, analizar y dar soluciones para la prestación de los servicios médico-asistenciales de los docentes".

El magisterio también reclamó el cumplimiento de los acuerdos pactados con el Ministerio de Educación el 15 de mayo de este año.

En este aspecto, la ministra afirma que se ha avanzado en varios puntos. Por ejemplo, se logró una nivelación salarial de 2019 en 7,5 por ciento para los docentes y directivos docentes del país, valores que fueron liquidados y girados desde el mes de junio.

También, dice la ministra Angulo, "se creó una comisión para el seguimiento de la atención de educadores estatales en condición de amenaza o desplazamiento forzado".

Entre tanto, hoy regresarán a clases más de 8 millones y medio de niños y niñas. Si bien Fecode no ha fijado una fecha para el paro nacional indefinido, sus directivos dijeron estar dispuestos a dialogar con la ministra para encontrar una pronta solución.

### 48 horas de marchas en paz

Las movilizaciones de Fecode durante los últimos dos días transcurrieron con normalidad y sin alteración del orden público. En Bogotá, los maestros se concentraron ayer en horas de la mañana en la Fiduprevisora, ubicada en la calle 72 n.º 10-03 y terminaron en el Ministerio del Trabajo. En Cali, alrededor de unos 800 docentes marcharon por la calle 5.ª y la carrera 10.ª. En Pasto también hubo movilizaciones, pero allí, según se informó, se concentraron en el cese de actividades para 170.000 alumnos de planteles oficiales de la capital nariñense.

## CAMPAÑA DE SEGURIDAD

Ford Motor Colombia S.A.S. informa a sus clientes propietarios de vehículos marca Ford, línea Ranger, que van desde el año modelo 2014 al 2016, que en algunos de los vehículos afectados, el resorte del mecanismo de liberación del respaldo del asiento abatible trasero podría romperse, causando un mal funcionamiento del mecanismo de liberación, evitando potencialmente el respaldo del asiento trasero trabe en la posición vertical. Esto puede incrementar el riesgo de lesiones a los ocupantes del asiento trasero en el caso de una colisión.

Con el fin de mejorar o corregir el aspecto relacionado, Ford lo invita a consultar si su vehículo debe ser llevado al concesionario para realizar una campaña de servicio de manera gratuita.

Para este efecto, por favor siga los siguientes pasos.

1. Ingrese a [ford.com.co/posventa/campanas-de-servicio](http://ford.com.co/posventa/campanas-de-servicio)
2. Digite su VIN o número de chasis, el cual se encuentra en la tarjeta de propiedad.
3. En caso de ser positiva la verificación, agende una cita prioritaria en un concesionario autorizado.

### Con seguridad, llegas más lejos.

Si necesita más información, comuníquese a la línea de servicio: 01 8000 913 673



FORD SERVICE